

Présentation de la Musique de l'air

Depuis 1936, date de sa création, la Musique de l'air a toujours su associer à son rôle dans le protocole de la République, un rayonnement culturel dont l'impact est unanimement salué.

Implantée sur la base aérienne 107 Sous-Lieutenant Dorme – Villacoublay, la Musique de l'air est placée sous l'autorité du sous-directeur accompagnement de la Direction des Ressources Humaines de l'armée de l'air. Elle assure dans ce cadre toutes les cérémonies militaires officielles qui jalonnent la vie de l'armée de l'air et de ses unités.

Au-delà des nombreux concerts qu'elle propose à un public éclectique, la Musique de l'air s'impose comme véritable ambassadrice culturelle musicale de l'armée de l'air.

Dans le cadre du plan égalité des chances du Ministère de la Défense, elle est impliquée dans le programme « Orchestres à l'école » en offrant ses instruments de musique réformés à des associations. Elle entretient également un partenariat régulier avec le Conservatoire National Supérieur de Musique de Paris en proposant aux élèves des classes de saxophones et saxhorns d'intégrer l'orchestre d'harmonie et l'orchestre de cuivres lors de plusieurs concerts.

Fréquemment invitée dans des salles de concert et des festivals de renom, la Musique de l'air collabore également à des émissions télévisées s'affirmant ainsi comme authentique lien entre l'Armée de l'air et la Nation.

Classée parmi les plus prestigieuses formations musicales des armées, la Musique de l'air se compose aujourd'hui d'un orchestre d'harmonie, d'un orchestre de cuivres et d'une formation jazz qui, grâce à la particularité et à la diversité du répertoire proposé, répondent aux attentes musicales d'un public toujours avide de nouveautés.

Trois autres formations se produisent de manière ponctuelle pour des prestations essentiellement militaires : le quintette à vent, le quintette de cuivres et le quatuor de saxophones.

L'Orchestre d'harmonie



Né en même temps que la Musique de l'air, l'Orchestre d'harmonie regroupe toutes les familles d'instruments à vents (bois et cuivres) auxquelles se mêlent percussions et contrebasses à cordes.

Orchestre emblématique dans le paysage des orchestres à vent français, il possède un répertoire varié allant de transcriptions de pièces dites « classiques » au répertoire original pour orchestre d'harmonie.

L'orchestre collabore régulièrement avec de nombreux solistes internationaux (Michel Becquet, Stéphane Labeyrie, Pascal Moraguès...) et est l'invité de manifestations prestigieuses telles que la Folle Journée de Nantes ou encore la saison musicale du Musée de l'Armée.

Colonel Claude KESMAECKER



Après avoir obtenu trois premiers prix au Conservatoire National Supérieur de Musique de Paris, Claude Kesmaecker remporte le 1^{er} prix du concours international de chef d'orchestre à Kerkrade (Pays Bas). Dès lors, il décide d'orienter sa carrière vers les orchestres à vent.

Auteur de nombreuses adaptations pour orchestre d'harmonie, Claude Kesmaecker a réalisé une quinzaine d'enregistrements consacrés notamment à ses adaptations d'œuvres concertantes avec Michel BECQUET, Eric AUBIER ou encore Fabrice MILLISCHER.

Soucieux de contribuer à l'élargissement du répertoire, il est souvent sollicité dans des créations et projets divers avec l'orchestre d'harmonie de la Musique de l'air, qu'il dirige depuis mars 2005.

Avec cet orchestre, il a institué un partenariat avec le CNSM de Paris en permettant à des jeunes étudiants d'intégrer l'orchestre pour quelques concerts au titre de leur scolarité et en invitant un lauréat à se produire en soliste à l'issue de son cursus.

Claude Kesmaecker a été invité à diriger des formations prestigieuses françaises telles que l'Orchestre du CNSM de Paris, l'Orchestre Padeloup ou encore l'Orchestre Colonne.

Il se produit également à travers l'Europe (Allemagne, Pays Bas, Italie, Portugal, Slovénie) et diffuse ainsi la musique française consacrée aux orchestres à vent.

Enfin, souhaitant s'investir dans la formation des chefs d'orchestre, il participe à des master-class et stages en région Pays de la Loire, Auvergne et Rhône Alpes.